

Attendre Noël...

Cette fête de Noël est particulièrement importante pour les enfants : c'est le temps des retrouvailles familiales, du partage des cadeaux. Et surtout, c'est le jour où nous célébrons la venue de Jésus, qui naît dans une crèche et vient partager la vie des hommes...

Et, pour accueillir pleinement et dans la joie ce don de Dieu, nous sommes invités à vivre un temps d'attente et de préparation : l'Avent.

Avent vient du mot latin *adventus*, qui signifie « avènement, venue ». Ce temps commence le quatrième dimanche avant Noël et marque le début de l'année liturgique.

➤ Attendre...

Attendre... ce n'est pas facile ! Surtout pour les plus petits qui n'ont pas la notion du temps et de la durée. Et attendre Noël est particulièrement long, car l'on voit apparaître les catalogues de jouets dès le mois d'octobre dans les boîtes aux lettres, suivis de peu par les décorations ! Ils voudraient tout, tout de suite... mais sont aussi capables de vivre pleinement le temps présent.

Alors, ce temps de l'Avent, peut être l'occasion de cultiver, avec eux, les vertus de l'attente...

Lorsque l'on attend un événement extraordinaire, une fête, un anniversaire, ... on peut prendre le temps de savourer le temps qui passe, en se disant qu'il nous rapproche du jour J, et que justement, il ne faut pas qu'il passe trop vite. « Bientôt » n'a d'intérêt que par le temps qui l'a précédé et par ce que l'on a fait pour le préparer... Jour après jour, faire grandir le désir pour qu'au moment venu, la joie soit à son comble !

Lorsque l'on attend quelqu'un que l'on aime, que l'on n'a pas vu depuis longtemps, on se prépare à une rencontre, à une visite qui va bousculer le quotidien, qui va l'illuminer. L'on met alors tout son cœur, toute son énergie dans les préparatifs, tout à la joie de la rencontre à venir.

➤ Le temps de l'Avent

D'abord, ce temps est une période privilégiée pour expérimenter en famille, à l'éveil à la foi, ... le plaisir riche de la promesse qu'elle contient : inviter, cuisiner, préparer des cadeaux, installer la

crèche, décorer le sapin, imaginer le plaisir des retrouvailles, lire des histoires bibliques sur la naissance de Jésus, prier devant la crèche...

Et puis c'est le temps où l'on se prépare à accueillir celui qui vient partager notre vie : Jésus, Fils de Dieu. Par amour pour les hommes, Dieu choisit de se faire tout petit pour rejoindre les hommes, vivre avec eux et leur montrer le chemin qui va vers lui. Quelle Bonne nouvelle ! C'est l'occasion de se réjouir et de se préparer à accueillir cet amour...

Nous sommes invités à essayer d'être attentif à faire grandir la paix autour de nous et en nous, à se débarrasser du superflu pour discerner ce qui est vraiment essentiel, à voir ce qui nous éloigne de l'amour que Dieu nous propose et faire en sorte de s'en rapprocher, à ouvrir les yeux et faire un pas vers les plus faibles, les plus petits, les exclus... pour que eux aussi puissent avoir accès à cette paix, cette joie, cet amour. Il ne s'agit pas de faire des efforts pour obtenir en échange cette paix de Dieu, mais plutôt de se préparer pour être en mesure d'accueillir cet amour qui s'offre toujours à nous et pour le faire grandir et resplendir. L'amour de Dieu n'est pas au bout de nos efforts mais à la source !

➤ Un texte d'Évangile qui nous invite à cette préparation :

Luc 3, 10-18, on peut retrouver le texte sur le site AELF. C'est un texte qui peut être lu durant le temps de l'Avent. Voici un lien intéressant pour approfondir ce texte :

http://www.stpierre.asso.cc-pays-de-gex.fr/docs_homelies_2009/13-12-09.pdf